
 Herrn Oberbürgermeister 
 Hansjörg Eger 
 Maximilianstraße 100 
 67346 Speyer 

Speyer, den 15.04.2018 

Anfrage: Tourismus und Hotels in Speyer 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

wir bitten Sie, die folgende Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Stadtrates zu setzen. 

Laut Presseberichten sind zusätzliche Hotelkapazitäten in Speyer geplant oder schon im Bau: in der 

Postgalerie, in der Waldstraße, in der Heinkelstraße und der Karmeliterstraße. Nach unseren Informatio-

nen bedeuten diese Vorhaben über 530 zusätzliche Betten in gut 260 Zimmern für Speyer, bei einer der-

zeitigen Kapazität von etwa 1.200 Betten. Es handelt sich also um eine Ausweitung von über 44 Prozent. 

Die Bettenauslastung beträgt ganzjährig ca. 40 Prozent, die Zimmerauslastung dagegen ca. 65 Prozent. 

In diesem Zusammenhang ergeben sich für die SPD-Fraktion folgende Fragen: 

1. Kann die Stadtverwaltung die Daten zu den Hotelkapazitäten so bestätigen?

a. Sind die genannten Planungen bekannt?

b. Wie steht die Verwaltung zu den Vorhaben?

2. In Speyer sind ca. nur 10 Prozent der Touristinnen und Touristen auch Übernachtungsgäste, also

sind 90% Tagesgäste. Sieht die Verwaltung den zusätzlichen Bedarf von 530 zusätzlichen Betten

für Speyer?

3. Wie sollen diese Kapazitäten ausgelastet werden? Welche Werbemaßnahmen sind geplant?

4. Für die freiwillige Tourismusabgabe wurden bislang 54.000 Euro eingeworben, was laut aktueller

Berichterstattung die Hälfte der Zielgröße darstellt.

a. Wie sollen die weiteren Gelder eingeworben werden?

b. Ist mit den beschriebenen zusätzlichen Kapazitäten noch mit Unterstützung der Hotelle-

rie und Gastronomie zu rechnen? Wir bitten um Einschätzung.

Mit freundlichen Grüßen 

Walter Feiniler  Johannes Gottwald Philipp Brandenburger 

Fraktionsvorsitzender 

eingegangen per E-Mail


